

Sujet : [INTERNET] Enquête hydroélectricité Chavière-Val Cenis
De : > gerald.excoffon (par Internet) <gerald.excoffon@hotmail.fr>
Date : 07/03/2024 à 11:29

Voici ma contribution à cette enquête publique.

Elle est d'une nature à ouvrir la réflexion sur les centrales hydroélectriques globalement et sur non celle-ci en particulier.

Il me semble important de rappeler ou peut être même de faire savoir à ceux qui ne le savent pas que ce genre d'infrastructure à un impact très important sur notre environnement naturel!

La forte diminution de la quantité d'eau qui affectera les ruisseaux concernés diminuera inévitablement leur qualité : leur beauté, le nombre et la diversité des espèces vivantes qui vivent grâce à eux.

Le captage massif (je ne parle pas d'irrigation) des torrents de montagne a débuté en 1960, il reste peu de mémoire de l'"avant" mais les quelques témoignages et photos que j'ai récolté sont éloquents sur l'impact que cela a eu.

Lorsque je discute avec des personnes éloignés du milieu naturel sur le sujet de l'énergie hydroélectrique, les lieux communs sont : "énergie verte", "énergie propre", "c'est génial".

Il y a une part de vraie et, comme souvent, tout n'est pas aussi simple!

Alors j'imagine les commentaires qui seront suscités par ma remarque : "encore un écolo qui veut revenir au temps de la bougie, qui refuse le progrès, etc..."

Voici ma réponse : je ne donne pas mon avis sur le "choix" qui est à faire dans le cas présent, je veux simplement combattre l'idée qu'une centrale hydroélectrique n'a qu'un léger impact sur l'environnement.

Ceux qui l'affirment sont, soit dans l'ignorance, soit dans le déni, soit dans l'hypocrisie et le mercantilisme.

Je demande donc aux décideurs d'assumer leur position en ayant conscience de cette remarque.

Gérald Excoffon